
Josef Gais                                           Freyung, 11. März 2016   13 Uhr 
 

Offener Brief an den Stadtrat von Freyung  neu 
 

Kreisel statt Knoten     B12 / Abzweigung Ort 
 
Laut PNP vom Mittwoch, den 9. März 2016 soll dazu am nächsten 
Montag der Freyunger Stadtrat eine Grundsatzentscheidung treffen. 
 
Bevor Sie eine endgültige Entscheidung treffen, bitte ich Sie folgende 
Frage zu klären: 
 
„Trifft es zu, dass die Bundessstrasse 12 zwischen Passau und der 
Landesgrenze nach CZ auch in ihrem bisherigen Ausbauzustand 
nicht die Kriterien der Entwurfsklasse 1 (EKL 1) nach den 
Richtlinien für den Ausbau von Landstraßen (RAL 2012) erfüllt ?“  
 
 
 
Bitte lesen Sie die RAL 2012 genau durch. Die B 12 erfüllt die 
Kriterien der Klasse 2, nicht aber der Klasse 1. In Klasse 2 ist nach 
den RAL 2012 ein Kreisverkehr sehr wohl zulässig.   
 
Ich bitte Sie, einen Antrag zur Geschäftsordnung zu stellen und 
über den Tagesordnungspunkt 8 und 9 am 14.03.2016 noch keinen 
Beschluss zu fassen, bevor die oben genannte Frage nicht zweifelsfrei 
geklärt ist. 
 
 
Bitte berücksichtigen Sie auch folgende Punkte: 
 
1.Alle Kommunalpolitiker des Landkreises FRG befürworteten bis vor   
   kurzem den Bau eines Kreisels. 
 
2. Zur Zeit läuft eine Petition an den Bayerischen Landtag:  
    „Kreisel statt Knoten“ 
 
3. parallel dazu läuft bei „openpetition“ noch 47 Tage eine Petition: 



    „Kreisel statt Knoten“ mit derzeit 1076 Unterzeichnern für die  
    Kreiselvariante.  
    Siehe Kommentare bei openpetition /Verkehr/Kreisel statt Knoten 
 
4. Antworten auf meine Bitte um Unterstützung von folgenden          

Behörden bzw. Personen stehen noch aus: 
Bayerisches Innenministerium 
Bundesverkehrsministerium 
Oberster Rechnungshof Deutschland 
Bund Naturschutz (Prof. Dr. Hubert Weiger) 
Verschiedenen Abgeordneten des Deutschen Bundestages und des 
Bayerischen Landtages. 
Staatsminister Helmut Brunner,  
der den Patersdorfern zusammen mit Landrat Adam, durch seinen 
Einsatz zu einem Kreisel (B85/B11) verholfen hat. 
 
Wir bieten dem gesamten Stadtrat eine Informationsveranstaltung 
zum Thema Kreisel statt Knoten an. 
 
 

 
 


